УДК 340 ББК 67.0 Т46

Электронные версии книг на сайте www.prospekt.org

Автор:

Тихомиров Ю. А., доктор юридических наук, профессор, заслуженный деятель науки Российской Федерации, член-корреспондент Международной академии сравнительного права, заместитель заведующего Центром публично-правовых исследований Института законодательства и сравнительного правоведения при Правительстве Российской Федерации. Автор более 780 публикаций по актуальным вопросам теории права и государственного управления. На протяжении 34 лет возглавляет секцию права Центрального дома ученых, инициируя широкие дискуссии в отношении новейших правовых и междисциплинарных исследований.

Тихомиров Ю. А.

Т46 Законы общества и окружающего мира : монография. — Москва : Проспект. 2023. — 152 с.

ISBN 978-5-392-38626-0

Монография посвящена научному исследованию процессов государственноправового регулирования и управления в современных условиях. Внимание концентрируется на изучении объективных законом природы и существования человека, а также характеристик субъективных закономерностей — юридических, моральных, религиозных, этических и основанных на обычаях и традициях. Цель работы — выявить корреляции между этими законами, механизмами регулирования, управления и в целом преобразующей деятельности человека.

Законодательство приведено по состоянию на декабрь 2022 г.

Для научных работников — представителей юридической, философской, экономической, социологической, политологической и психологической наук, публичных органов власти и бизнес-структур, а также для широкого круга читателей, изучающих вопросы управления и саморегулирования.

УДК 340 ББК 67.0

Научное издание

Тихомиров Юрий Александрович ЗАКОНЫ ОБЩЕСТВА И ОКРУЖАЮЩЕГО МИРА

Монография

Подписано в печать 27.01.2023. Формат $60\times90^{-1}/_{16}$. Печать цифровая. Печ. л. 9,5. Тираж 1000 (1-й завод 100) экз. Заказ № ООО «Проспект» 111020, г. Москва, ул. Боровая, д. 7, стр. 4.

© Тихомиров Ю. А., 2023

© ООО «Проспект», 2023

Author:

Tikhomirov Yu. A., Doctor of Law, Professor, Honored Scientist of the Russian Federation, Corresponding Member of the International Academy of Comparative Law, Deputy Head of the Center for Public Law Studies of the Institute of Legislation and Comparative Law under the Government of the Russian Federation. Author of more than 780 publications on topical issues of the theory of law and public administration. For 34 years, he has been heading the Law Section of the Central House of Scientists, initiating broad discussions on the latest legal and interdisciplinary researches.

Tikhomirov Yu. A.

The Laws of Society and the World Around: Monograph. — Moscow: Prospekt, 2023. — 152 p.

ISBN 978-5-392-38626-0

The monograph presents the scientific study of the processes of state-legal regulation and management in modern conditions. Attention is focused on the study of the objective laws of nature and human existence, as well as the characteristics of subjective laws — legal, moral, religious, ethical and based on customs and traditions. The aim of the work is to identify correlations between these laws, mechanisms of regulation, management and, in general, transformative human activity.

Legislation is current as of December 2022.

For researchers in legal, philosophical, economic, sociological, political and psychological spheres, public authorities and business structures, as well as for a wide range of readers studying issues of management and self-regulation.

© Tikhomirov Yu. A., 2023

содержание

Пp	едисловие	9
1.	Объективное и субъективное в праве	. 13
2.	Корреляции законов: выбор путей развития	. 21
3.	Юридические императивы новой объективности и субъективности. Ключи воздействия	. 27
4.	Векторы правового воздействия, или Юридическая «таблица Менделеева»	. 33
5.	Векторы непознанных детерминаций разных регуляторов. Невидимая «предопределенность» Л.Н. Толстого	. 39
6.	Совместимость правовых регуляторов в сферах действия разных законов	. 47
7.	Векторы силы при воздействии объективных и субъективных законов	. 53
8.	Эволюционное и драматическое развитие права	. 65
9.	Закономерности в условиях перемен и новых скоростей времени: государственно-правовые формулы созидания	. 79
10.	Виртуальное пространство: трудности познания и регулирования	. 85
11.	Усмотрение: императив или альтернатива?	. 93
12.	. Международные противоречия и договоренности	103
13.	. Новая диалектика: от рискологии к целевым результатам	107
Пр	иложения	117

CONTENT

Pre	eface	9
1.	Objective and subjective in law	. 13
2.	Correlations of laws: choosing ways of development	. 21
3.	Legal imperatives of the new objectivity and subjectivity. Impact Keys	27
4.	Vectors of legal impact, or the Legal "periodic table" of Mendeleev	33
5.	Vectors of unknown determinations of different regulators. The invisible "predestination" of L.N. Tolstoy	39
6.	Compatibility of legal regulators in the areas of different laws	47
7.	Force vectors under the influence of objective and subjective laws	53
8.	Evolutionary and dramatic development of law	. 65
9.	Regularities in the conditions of changes and new speeds of time: state-legal formulas of creation	79
10.	Virtual space: difficulties of cognition and regulation	85
11.	Discretion: imperative or alternative?	93
12.	International contradictions and agreements	.103
13.	New Dialectics: from riskology to target results	.107
Ap	plications	.117